



# ROTARY CLUB

District 1660



De Pontoise

ANNÉE 2012 - 2013

62<sup>ème</sup> Année

PRÉSIDENT INTERNATIONAL : Sakuji TANAKA

GOUVERNEUR : Bernard L'HUILLIER

PRÉSIDENT : Olivier GRAFTIEAUX

BULLETIN DU CLUB N° 2646

RÉUNION STATUTAIRE DU 10 Juillet 2012

PRÉSIDENT DE RÉUNION : Olivier GRAFTIEAUX

BULLETINIER : Michel FLOUTARD

ANNIVERSAIRE : Frédéric GIRAUX, Fernando MARIA et Patricia RASPILLER (en retard de l'année passée *ou bien en avance pour l'année prochaine*)

ABSENT(S) EXCUSÉ(S) : Frédéric FILLY, Fabien LEFEBVRE et Jean-Claude MONTI.

PRÉSENCE EXTÉRIEURE : Patrick LECOMTE au GABON (Afrique), en visite entre deux moustiques, aux clubs de LIBREVILLE et de PORT-GENTIL

VISITEUR (S) :

INVITE (S) :

CONFÉRENCIER : L'association JVBIEN

PROCHAINS BULLETINIERS : Christophe VIRICELLE

## LES INFORMATIONS DU DISTRICT

La photo officielle des Présidents 2012/2013 est publiée. Vous la trouverez sur le bulletin et sur le site du District.



Trouvez-vous votre Président ?  
Sinon, le District est en vacances jusque fin aout.

## NOS ANNIVERSAIRES

Notre Président appelle :

**Frédéric GIRAUX** né le 6 juillet, (52 ans)

**Fernando MARIA** né le 9 juillet (44 ans)

**Patricia RASPILLER** née le 27 juin (??)

Afin de leur souhaiter, au nom de tous les membres du Club «UN JOYEUX ANNIVERSAIRE». Cette année, pas d'euro demandé, mais une photo contre le cadeau traditionnel du Club.

### FREDERIC

**Variante:** [FRED](#), [FREDDIE](#), [FREDDY](#), [FREDERICK](#), [FRITZ](#)

**Fête:** [le 18 Juillet](#)

**Signification prénom :** Composé du germanique frido, la paix, et de rik, le chef, le maître, il signifie, en quelque sorte, « le roi pacifique ».

Ce prénom germanique est répertorié depuis le VIIIe siècle, à l'est du Rhin, bien sûr, mais également en Italie du Nord, dans la péninsule ibérique et dans le royaume franc. Ce fut, pendant des siècles, un prénom royal, voire impérial, sous l'influence, sans doute, du grand empereur romain germanique, Frédéric Ier Barberousse (1122-1190), qui domina l'Europe pendant plus de trente ans. Frédéric a, par la suite, été illustré par des rois autrichiens, prussiens, danois, hollandais, siciliens... et ce prénom s'est répandu dans la plupart des familles princières d'origine germanique. Pendant longtemps, en France (comme en Italie ou en Espagne), il n'eut pas une grande diffusion.

Au XIXe siècle, il commença à connaître le succès mais sans jamais devenir vraiment populaire. Il faut attendre 1950 pour voir poindre l'essor de Frédéric qui culminera vers 1965 : il figurera alors, pendant près de quinze ans, au palmarès des dix prénoms masculins les plus attribués.

Ce succès sera suivi d'un reflux assez rapide - mais Frédéric demeure aujourd'hui un prénom bien implanté. Saint Frédéric fut, en 825, nommé évêque d'Utrecht par Louis le Débonnaire, fils et successeur de l'empereur Charlemagne. Il fut, en 838, assassiné par des mercenaires, alors qu'il finissait à peine de célébrer la messe dans sa cathédrale. On découvrit ensuite que ses assassins avaient été payés par l'impératrice Judith, épouse de l'empereur, à laquelle il avait publiquement reproché sa vie débauchée.

### FERNANDO

**Étymologie :** Courageux, aventurier.

**Fête :** 27 juin

Le moins que l'on puisse dire, c'est que **Fernando** est un être d'exception ou d'excès, sa politique allant dans le sens des extrêmes et non des demi-mesures.

Son itinéraire sera susceptible de le conduire vers certains sommets, vertigineux parfois, comme vers des abîmes aux profondeurs insondables. Tout le pousse vers les autres, vers le

monde ou vers le public. **Fernando** possède un fort ascendant sur autrui et peut laisser un nom ou une empreinte. Cela sera d'autant plus important qu'il s'impliquera d'une manière désintéressée. C'est un personnage hors normes, qui ne suit pas les sentiers battus et ignore les frontières. **Fernando** est hanté par ailleurs, que cet ailleurs soit géographique, intellectuel ou spirituel. Il cherche à se dépasser, à aller au-delà de ses limites, de ses habitudes. Cela le rend souvent difficile à saisir et il court aussi le risque d'être pris pour un illuminé ou, au mieux, un marginal. Le plus souvent, **Fernando** peut devenir un homme public, ou ayant un rapport avec le public, à moins que la vie ne le mette en contact avec les autres leçons du nombre 9 : l'étranger (lors de ses voyages ou déplacements), l'altruisme, les orientations humanitaires ou philanthropiques. Il est assez fréquent qu'il passe par différentes phases avant d'atteindre le détachement parfait. Il lui faudra se rassurer pleinement sur un plan matériel avant de se consacrer aux autres, car il n'est pas à l'abri des remises en cause. Il a besoin d'avoir la foi en ce qu'il fait et il n'est pas impossible qu'il accède à une certaine notoriété ou autre forme de reconnaissance. Sa tendance aux rêves, sa riche sensorialité, sa quête d'inaccessible peuvent, si elles ne se matérialisent pas, le conduire vers les paradis artificiels. Enfant, **Fernando** est hypersensible, émotif et fantasque. Il faudra savoir le comprendre et l'aimer, même si sa vision de la vérité vous est étrangère et si ses histoires inextricables vous laissent rêveurs. Et si sa riche imagination et son rêve de merveilleux étaient les ferments de sa future vocation? Dites-vous que l'affectivité lui est fondamentale et que si **Fernando** se sentait incompris, la fugue pourrait être son échappatoire...

Le Past-Président Gérard WEISS, prenant la parole, appelle à son tour, Patricia RASPILLER, laquelle n'avait pas reçu son petit cadeau 2011/2012, pour lui souhaiter, au nom de tous les membres du Club : « UN JOYEUX ANNIVERSAIRE ». Après le racket habituel de 1 Euro, il lui remet en échange, le cadeau traditionnel du Club.

#### † Patricia

**Étymologie :** Noble personne (latin).

**Qui est-elle ?** Curieuse et sympathique, franche et directe, Patricia est une femme charmante, vive et communicative. Sous des dehors de réserve, elle cherche à plaire et saura se montrer conciliante et agréable dans ses rapports sociaux. C'est une femme pressée, adaptable et rapide, que la patience ne caractérise pas vraiment. « Vite » est son adjectif favori d'autant que, fervente adepte de son indépendance et de sa liberté, elle supporte difficilement les besognes inutiles et routinières qu'elle exécute rapidement, avec une grande habileté, pour passer à ce qui l'intéresse. Elle est souvent douée manuellement et peut se révéler une parfaite bricoleuse, maniant tout aussi habilement l'aiguille que la perceuse, ou encore le pinceau... En fait, Patricia est passionnée et a besoin de se motiver en renouvelant sans cesse ses intérêts. Le fait de ne pas être éprise du définitif peut induire chez elle un itinéraire quelque peu anarchique dû à une petite tendance à la versatilité ou à l'instabilité, voire à la superficialité. Pourtant, au fond d'elle-même, elle recherche l'ordre et la stabilité qui la sécurisent, même si le changement et l'aventure l'excitent au plus haut point. Active, ayant le sens du travail, Patricia n'est pas dépourvue d'autodiscipline. Par contre, elle n'est pas toujours disciplinée face à des tâches imposées par les autres, et se montrera même assez allergique aux contraintes ! Par ailleurs, tout en étant souple et ouverte, on peut noter chez elle un côté rigide en liaison sans doute avec un certain conservatisme ou avec des principes.

**Qu'aime-t-elle ?** Patricia est une sentimentale qui recherche à avoir des rapports privilégiés avec les autres. C'est une intimiste qui aime échanger et communiquer avec ses amis, avec qui elle se montre serviable et disponible. Son intuition et son sens psychologique sont nettement au-dessus de la moyenne et font d'elle l'amie rêvée qui saura conseiller avec finesse. Vivre, pour elle, c'est partager les mêmes intérêts et les mêmes émotions que l'élu, auquel elle a besoin de s'identifier. C'est une hôtesse agréable, sachant parfaitement animer une soirée en mêlant habilement tact, charme et réserve.

**Que fait-elle ?** La réalisation d'un foyer est prépondérante pour elle. Toutefois, si elle reste dépendante affectivement, elle a besoin d'avoir son indépendance personnelle et, sur le plan professionnel, elle sera attirée par les professions de conseil ou l'enseignement, les professions commerciales où l'expression écrite ou orale est importante, les professions créatives, en liaison

particulièrement avec la dextérité manuelle, les professions où les voyages, la mobilité et le contact avec les autres sont nécessaires.

## LES INFORMATIONS DU CLUB

Patrick LECOMTE prend à son tour la parole à l'effet de remercier le Club qui a su, en cette période difficile pour Any-Claire et lui-même, leur apporter le réconfort.

## NOS ACTIONS PASSÉES, EN COURS OU À VENIR

☞ **Le Comité** s'est réuni le 3 juillet 2012.

Toute l'équipe était présente, y compris Jean FOUCHÉ qui a insisté pour y participer. Le compte rendu de ce premier comité est lisible sur le site du Club. Je vous invite à le lire.

Deux commissions sont en cours de réflexion, notamment celle animée par Didier GIROMPAIRE et Philippe LEGRAND qui doivent rendre rapport sur un projet très intéressant, dont la mise en œuvre ne serait effective qu'en 2013.

Le Président GRAFTIEAUX, toujours sensible à l'innovation, encourage les membres à réfléchir aux actions de demain nonobstant celles déjà existantes au sein du Club.

♣ **Notre trésorier**, Bernard PICHON donne les premiers appels pour la nouvelle année.

☐ Notre secrétaire délivre les premières **cartes du Club 2012/2013** aux membres, gracieusement imprimés par Thierry GUILLEMOT.

🎭 **Théâtre** : Le Président Olivier GRAFTIEAUX propose, dans le cadre de la Commission amitié, un après-midi théâtre, qui aura lieu le **dimanche 16 septembre 2012 à 15 h 30**. 20 places ont été réservées (2<sup>ème</sup> et 3<sup>ème</sup> rang !) pour la comédie « COMME S'IL EN PLEUVAIT » avec Pierre ARDITI et Evelyne BUYLE.

Le prix des places : 45,50 € à rembourser lors de votre confirmation au Président.

## LA CHRONIQUE HEBDOMADAIRE DE NOTRE SECRÉTAIRE : DIDIER GIROMPAIRE

### Éphéméride du 10 Juillet

📅 192<sup>ème</sup> jour de l'année, 28<sup>ème</sup> semaine de l'année et 174 jours avant le 31 décembre 2012.

📅 Bonne fête aux Saint du jour : Ulrich, du germanique odal, pays, -rik, roi, puissant Saint Ulrich (1018-1093) Ce moine bénédictin rédige les constitutions de la réforme de Cluny portant sur la liturgie, l'organisation de la vie en communauté et la formation des novices. Originaire de Ratisbonne en Allemagne, il rejoint l'abbaye de Cluny en 1061 après un pèlerinage à Rome et à Jérusalem.

**Dicton du jour** : « Pluie du dix juillet mouille sept fois du moissonneur le bonnet ».

### Naissances célèbres

- 📅 1509 Jean Calvin, théologien, réformateur religieux, écrivain (Institution de la religion chrétienne), père du calviniste.
- 📅 1830 Camille Pissaro, peintre impressionniste.
- 📅 1832 Alvan Graham Clark, astronome.
- 📅 1856 Nikola Tesla, physicien à qui on doit le courant triphasé.
- 📅 1871 Marcel Proust, écrivain
- 📅 1887 Corto Maltese, héros de bande dessinée créé par le dessinateur et scénariste Hugo Pratt.
- 📅 1888 Naissance de Giorgio de Chirico, peintre italien
- 📅 1902 Kurt Alder, chimiste, prix Nobel de chimie en 1950 conjointement avec Otto Diels pour avoir découvert et développé la synthèse diénique (!).
- 📅 1915 Saul Bellow, écrivain ("Mémoires de Mosby", "Autres Nouvelles", "la Planète de M. Sammler",...) et prix Nobel en 1976.
- 📅 1920 Owen Chamberlain, codécouvreur de l'antiproton (antiparticules du proton de charge négative), Prix Nobel de Physique en 1959.
- 📅 1921 Naissance de Harvey Ball, créateur du "Smiley". Le visage smiley, un bouton jaune avec un sourire et deux points représentant les yeux, a été inventé par Harvey Ball en 1963

pour une société d'assurance américaine. Bien qu'une tentative ait été faite pour protéger l'image, elle est tombée dans le domaine public avant que la procédure ne soit achevée.

- 🕒 1922 Giacobbe La Motta, dit The Raging Bull, dit Jake La Motta, boxeur, champion du monde poids moyens, en 106 combats il ne fut jamais mis KO et ne mit jamais un genou à terre.
- 🕒 1928 Bernard Buffet, peintre prônant le réalisme misérabiliste. Ses œuvres se reconnaissent entre toutes par leurs réseaux de lignes droites et sèches.
- 🕒 1943 Arthur Ashe 1er tennisman noir à participer à la coupe Davis "1968". Vainqueur de l'US Open en 1968, de l'Open d'Australie en 1970, de Grande Bretagne en 1975 et vainqueur de la coupe Davis en 1981 et 1982.
- 🕒 1945 Jean-Marie Poiré, réalisateur, scénariste et producteur Les Hommes préfèrent les grosses Le Père Noël est une ordure Papy fait de la résistance Les Visiteurs Elle boit pas, elle fume pas, elle drague pas, mais... elle cause !
- 🕒 1946 Jean-Pierre Jarier, pilote automobile.
- 🕒 1948 Christine Caron dite "Kiki", nageuse Recordwoman du monde du 100m dos en 1966, en 1' 08" 1 Recordwoman d'Europe du 100m dos et du 200m dos (2' 29" 6) à 13 reprises Vice-championne olympique du 100m dos en 1964 Championne d'Europe du 100m dos en 1966 et 27 titres de Championne de France sur diverses distances, puis chanteuse, actrice (Le Lys de la mer), pilote automobile, ...
- 🕒 1980 Jesse Jane, actrice ...porno.

### **Décès célèbres**

- ✠ 0138 Hadrien, empereur de Rome. Titus Aurelius Fulvus Boionius Arrius Antoninus, dit Antonin le Pieux devient empereur.
- ✠ 0983 Benoît VII, pape et comte de Tusculum.
- ✠ 1559 Henri II de France, roi de France de 1547 à 1559. Il décède au château des Tournelles suite à une blessure à l'œil contractée le 30 juin lors d'un tournoi. Son fils aîné, François, lui succède mais il a 15 ans et est malade.
- ✠ 1851 Décès de Jacques Daguerre. C'était un artiste français considéré comme un des inventeurs de la photographie. Il est connu pour l'invention du daguerréotype. En 1837, il parvint à fixer ces images avec de l'eau chaude saturée de sel marin. Dès lors, le daguerréotype était né.
- ✠ 1910 Johann Gottfried Galle, astronome. Il découvrit la planète Neptune en 1846, et démontra la possibilité de déterminer la parallaxe solaire par l'analyse des mouvements des astéroïdes (!).
- ✠ 1958 Robert Earl Hughes. De son vivant, il n'était peut-être pas célèbre mais à sa mort il devint le cadavre le plus lourd du monde avec 485 Kg le jour de son enterrement.
- ✠ 1989 André Jaubert, dit Andrex, acteur : La Cuisine au beurre, Quatre jours à Paris, Le Mouton à cinq pattes, Fric-Frac, Hôtel du Nord, ...
- ✠ 1989 Melvin Jérôme Blanc, Mel Blanc, doubleur de dessin animé. Sa voix est célèbre pour 850 personnages de Bugs Bunny à Speedy Gonzales en passant par Titi et Woody Woodpecker.
- ✠ 2011 Rolland Petit, danseur et chorégraphe français. (🕒 le 13 janvier 1924)

### **Événements du jour**

- 👁 1534 Jacques Cartier atteint le bras du golfe du Saint-Laurent séparant la péninsule gaspésienne de l'Acadie qu'il baptise Baie-des-Chaleurs
- 👁 1559 François II, fils d'Henri II est sacré à Reims. Marie Stuart, Reine d'Écosse depuis 1542, devient Reine de France après son mariage avec François II.
- 👁 1584 Guillaume Ier d'Orange-Nassau est assassiné
- 👁 1807 Heinrich Friedrich Karl Reichsfreiherr von und zum Stein devient premier ministre de Prusse.
- 👁 1863 Ferdinand Maximilian Joseph, prince impérial et archiduc d'Autriche, prince royal de Hongrie et de Bohême est proclamé empereur du Mexique par Napoléon III.

- ④ 1873 Les poètes se battent entre eux. Arthur Rimbaud est blessé par Paul Verlaine. Ce dernier fera 2 ans de prison
- ④ 1890 Le Wyoming devient le 44<sup>ème</sup> état des U.S.A.
- ④ 1910 L. Morane bat le record de vitesse en vol avec 106,508 km/h.
- ④ 1914 Boehm, bat le record de durée en vol avec 24 h et 12 mn.
- ④ 1921 Hitler devient le chef de la NSDAP
- ④ 1940 Les nazis attaquent l'Angleterre par les airs.
- ④ 1940 Le Maréchal Pétain a tous pouvoirs pour modifier la constitution et livrer la France aux allemands : Il abolit la III<sup>e</sup> République (569 voix "pour", 80 "contre" et 19 abstentions) et crée "l'État français" dont la devise est "Travail, Famille, Patrie".
- ④ 1941 Les nazis rassemblent 1 600 juifs dans une grange, à Jedwabne avant d'y mettre le feu pour les brûler vifs.
- ④ 1943 Débarquement des Alliés en Italie, sur l'île de la Sicile.
- ④ 1947 Le paquebot Président-Wardfield appareille du port de Sète, France, en direction de la Palestine, avec à son bord, 4 400 juifs, survivants des camps de l'Allemagne nazie. Pendant la traversée, les passagers nomment le navire et leur expédition Exodus en souvenir du périple de Moïse vers la Terre sainte.
- ④ 1948 Marcel Cerdan récupère son titre de champion d'Europe des moyens face à Delannoit.
- ④ 1954 En France, par décret, la vitesse automobile maximum en agglomération est portée à 60 km/h et 50 km/h pour les poids lourds. Une loi autorise la recherche du taux d'alcoolémie dans le sang du conducteur en cas d'accident grave.
- ④ 1962 La N.A.S.A. lance le premier satellite de télécommunication civil : Telstar.
- ④ 1964 En France, une loi crée huit départements (Essonne (91), Hauts-de-Seine (92), Paris (75), Seine-Saint-Denis (93), Seine-et-Marne (77), Val-de-Marne (94), Val-d'Oise (95), Yvelines (78)) dans la région parisienne (devenue officiellement Ile de France) et transforme Paris en une collectivité territoriale à statut particulier ayant des compétences de nature communale et départementale.
- ④ 1964 La minijupe de la britannique Mary Quant révolutionne la mode.
- ④ 1965 "I can't get no" est premier du top 50. Les Rolling Stones sont en pleine forme !
- ④ 1974 En France, l'âge de la majorité passe de 21 à 18 ans.
- ④ 1976 A Meda, près de Seveso, en Italie, une usine toxique commet une erreur de préparation. Un nuage toxique de dioxine s'élève sur la ville et c'est le drame. L'usine Icmesa, à l'origine du drame appartient à la société Givaudan, filiale du groupe suisse Roche
- ④ 1976 Un séisme secoue Tang-chan, Chine et tue 700 000 personnes.
- ④ 1980 Gérard d'Aboville prend le départ de la première traversée de l'Atlantique à la rame en 71 jours et 23 heures après avoir parcouru 5 200 kilomètres
- ④ 1980 Huit mois après son installation, et après n'avoir servie qu'une dizaine d'heures, l'éolienne mise en service par l'E.D.F. à l'île d'Ouessant est emportée par le vent.
- ④ 1985 Les services secrets français attaquent le Rainbow Warrior, bateau de l'organisation écologiste Greenpeace dans le port d'Auckland, Nouvelle Zélande. Un photographe est tué et les "époux Turange" (Alain Mafart et Dominique Prieur), les barbouzes français seront arrêtés et condamnés.
- ④ 1991 Boris Ieltsine devient le premier président de la république fédérale de Russie.
- ④ 1992 Manuel Noriega, ancien président du Panama est condamné à 40 ans de prison par le tribunal fédéral de Miami, USA, pour, entre autres, extorsion de fonds et complicité de trafic de drogue.
- ④ 1997 Attribution des marchés publics de la construction et la rénovation des lycées d'Ile-de-France : L'enquête semble démontrer qu'environ 2% sur le montant des marchés était systématiquement prélevé par le Conseil régional auprès des entreprises. Ces sommes détournées étaient réparties entre les différentes formations politiques de l'assemblée francilienne, à l'exception des Verts et du FN.

- 👁 1999 Un cessez-le-feu est enfin signé à Lusaka, Zambie, entre les six pays impliqués dans la guerre africaine : République Démocratique du Congo, Angola, Namibie, Zimbabwe, Rwanda et Ouganda. Pourtant signé, le cessez-le-feu ne sera jamais appliqué !
- 👁 2000 Huit personnes accusées de trafic d'armes et de drogue sont aspergées d'essence, puis brûlés vifs par un groupe de 200 villageois près de Chichicastenango, Guatemala.
- 👁 2000 Alors qu'ils sont occupés à siphonner du carburant d'un oléoduc pour le vendre illégalement, ce dernier explose et tue une centaine de personnes, brûlées vives, et blesse des dizaines d'autres dans le village d'Adeje, Nigéria.
- 👁 2001 L'unité de recherche scientifique Orly Lacham-Kaplan, de l'Institut sur la Reproduction et le Développement, à l'Université Monash de Melbourne, Australie, annonce avoir réussi à féconder des souris à partir de cellules ne provenant pas d'organes reproducteurs.
- 👁 2002 Ronald Biggs (72 ans), l'un des auteurs de la célèbre attaque du train postal Glasgow-Londres en 1963, épouse la mère de son fils (27 ans) lors d'une cérémonie discrète dans la prison de haute sécurité de Belmarsh, Angleterre. Ronald Biggs a été condamné à 30 ans de prison en 1964 pour sa participation à l'attaque du train postal, et s'était évadé 15 mois plus tard. Ruiné et malade après 35 ans de cavale, dont 31 années vécues au Brésil, il avait décidé en mai 2001 de se rendre aux autorités britanniques.
- 👁 2003 Découverte par des astronomes d'une planète la plus éloignée jamais observée distante de 5 600 années-lumière, âgée de 13 milliards d'années.
- 👁 2005 Kourmanbek Bakiev remporte les élections présidentielles en Kirgizie.

### **Histoire du jour**

🏰 1472 Les femmes de Beauvais repoussent les armées de Charles le Téméraire.

En 1472, Charles le Téméraire envahit le nord du royaume de France, aidé par Jean II d'Alençon. Après avoir tout balayé sur son passage, il mit le siège devant Beauvais. Selon la tradition, Jeanne Hachette, une jeune habitante de la ville, saisit une hache pour repousser un Bourguignon qui sautait de son échelle d'assaut. Enhardies, les femmes de la ville portent poudre et armes aux combattants, jetant elles-mêmes sur les assaillants des pierres ou de l'huile bouillante. Les 80 000 assaillants furent ainsi repoussés, et l'avancée de Charles le Téméraire en France fut stoppée net.

🏰 1547 Coup de Jarnac. En escrime, le Coup de Jarnac est un coup à l'arrière du genou ou de la cuisse. À l'époque le coup était imprévu et c'est ce qui lui a donné sa signification.

L'expression Coup de Jarnac fait référence à un combat judiciaire (un duel) devenu célèbre, qui eut lieu le 10 juillet 1547 à Saint-Germain-en-Laye et qui opposait Guy de Chabot de Saint-Gelais, 7<sup>e</sup> baron de Jarnac à François de Vivonne, seigneur de La Châtaigneraie.

Guy de Chabot l'emporta grâce à deux habiles coups portés au jarret gauche de son adversaire, en toute loyauté et non par trahison, comme le laisserait entendre l'usage que l'on fait aujourd'hui de l'expression Coup de Jarnac.

L'expression Coup de Jarnac devint bientôt synonyme d'habileté mais elle fut détournée de son sens à la fin du XVIII<sup>e</sup> siècle et se dit en référence à un coup violent, imprévu et considéré, comme déloyal ou pernicieux.

🏰 1834 Naissance de James McNeil Whistler à Lowell, dans le Massachusetts. C'est un peintre américain, lié au mouvement symbolique James Abbott McNeill Whistler rejoint Paris en 1855 et devint l'élève du peintre suisse Charles Gleyre. Toutefois la formation qu'il y reçoit a eu moins d'influence sur son art que ses rencontres avec Degas, Manet, Fantin-Latour, son étude des grands maîtres (Velasquez) ou son intérêt pour l'art japonais. Il fut l'amant de Joanna Hiffernan, modèle supposé de l'Origine du monde de Courbet. C'est probablement cela qui causa la rupture entre les deux amants.

🏰 1919 Premier porteur du maillot jaune

Première apparition du "maillot jaune" à l'occasion du premier Tour de France de l'après-guerre. Sa couleur évoque la teinte du papier du journal L'Auto, organisateur de

l'épreuve et rival du journal Le Vélo, imprimé sur papier vert. C'est au coureur Eugène Christophe que revient l'insigne honneur de porter le premier "maillot jaune" de l'Histoire.

Enfin (pour nos amis pilotes)

✉ 1938 Tour du monde en avion pour Howard Hughes Howard Hughes achève un tour du monde à bord de son Lockheed Lodestar « Spirit of J&B » dans le temps record, pour l'époque, de 91 heures et 14 minutes. Lors de ce tour du monde il traverse par surprise l'Allemagne nazie malgré l'interdiction d'Adolf Hitler, à son retour à New York, il est accueilli en héros.

Ceux qui seraient intéressés peuvent également se référer au procès du singe, en 1925..

## NOTRE PROGRAMME DES MOIS À VENIR

### JUILLET 2012

17 Juillet Apéritif au CDP (dit siège) et Conférence M. MILTON de la Société AMAÏS France.  
24 Juillet Dîner au CDP (dit siège).  
31 Juillet Dîner au CDP (dit siège) avec conjoint (vacances le président sera absent).

### AOUT 2012

07 Aout Dîner estival chez Bérangère et Frédéric GIRAUX.  
14 Aout Dîner estival chez Elizabeth et Gérard WEISS.  
21 Aout Dîner estival au CDP à AUVERS SUR OISE.  
28 Aout Dîner estival chez Marie Noëlle et Jacques VALADON.

### SEPTEMBRE 2012

04 Septembre Apéritif au CDP (Auvers) suivi du Comité chez Didier GIROMPAIRE.

## LE MOT DU BULLETINIER

Merci au Président de m'avoir donné l'occasion de m'exprimer librement et « avé » l'accent et le sourire de ma Région.

Le bulletinier :  
Michel FLOUTARD.

## LA CONFÉRENCE DU JOUR

Le Président appelle les représentants de l'association JVBIEN, en la personne de son Président, Monsieur Damien BESNARD et de son Directeur Éducateur, Monsieur Thomas CALANCA.

Cette jeune association a pour but essentiel de lutter contre les effets du traitement des leucémies et des cancers des enfants.

Thomas CALANCA, bénévole de l'association, initiateur du projet en milieu hospitalier, espère pouvoir développer cette activité dans le seul but d'aider les enfants en vue d'un rétablissement plus rapide.

Il se rend compte que le bilan est plus que positif, les enfants réussissant, par ses méthodes, de véritables exploits.

Des photos et un petit film sont projetés.

Les besoins sont importants et manquent déjà.

Le Président les remercie de leur intervention ce soir, au cours de laquelle une réelle émotion s'est fait ressentir, encore plus puissante après l'intervention du professionnel Didier GIROMPAIRE.

Rendez-vous a été pris pour faire un premier bilan l'année prochaine.





La prise en charge des enfants atteints de leucémie se doit d'être pluridisciplinaire et de prendre en compte non seulement le traitement actif de la maladie, reposant le plus souvent sur une chimiothérapie lourde, mais aussi l'ensemble des conséquences de la maladie et de son traitement.

L'altération de l'état général, la dénutrition, les douleurs osseuses initiales et l'impact des traitements reçus sont responsables chez l'enfant d'une perte de confiance dans les capacités de son corps et d'un désinvestissement pour les activités physiques, alors même que le maintien de celles-ci ne pourrait être que bénéfique sur les plans physique et psychologique.

A ce titre, l'association **JVBIEN** qui a pour objectif, en collaboration avec les médecins et la kinésithérapeute du service, d'aider les enfants, pendant les phases d'hospitalisation, à reprendre confiance dans leurs corps par la reprise et le maintien d'une activité physique adaptée, à la fois ludique et sportive, aura un rôle très bénéfique.

Son action doit être encouragée.

**Dr. Thierry LEBLANC**  
Hématopédiatre

*Depuis le début de l'action le 14 décembre 2011 à l'hôpital Debré, 21 malades ont été pris en charge avec 140 interventions par mois. Mais toutes les chambres ne sont pas encore équipées du matériel nécessaire. Nous avons besoin de votre aide pour continuer notre action et rémunérer notre éducateur Thomas qui est actuellement bénévole et travaille cinq jours sur sept pour les enfants.*

*Adressez vos dons ou références de partenaires, mécènes, fondations... qui pourraient nous soutenir à l'adresse du siège social.*

*Merci pour tous les enfants pris en charge actuellement et à venir.*

Association loi 1901  
jvbien

Siège social : 5 allée d'Aquitaine, 78200 MAGNANVILLE  
Tél : 06 65 58 59 78 - E-mail : [jvbien-hp@hotmail.fr](mailto:jvbien-hp@hotmail.fr)